

平屋づくりでつながる施設形状が目に入る。以前は「道の駅氷見ファイシャーマンズワーフ海鮮館」だったが、MD、環境、運営が運動せず、好立地ながらわずか12年で閉館した。

その反省を踏まえ、昨秋に移転し番屋街は市場ゾーン、フードコート、回転寿司、温浴施設に至るまで同じ環境コンセプトが貫かれたことで相乗効果が生まれ、日帰りレジャー施設として活況が続いている。特に大繁盛しているのが富山湾で捕れた海の幸を味わえる回転寿司店であり、郷土料理に親しみその土地の食文化に触れることが、リピーターや滞留モノの価値以外にもデザインの価値や雰囲気の価値があるかが、道の駅繁盛店づくりの大きな鍵になる。

その居心地の良さに来訪者は心を開いてお金を使い、かつツイッターやフェイスブックでリアルタイムに好感度な共感を広げてくれる。道の駅は単なる地域産品を集めた人工物としてではなく、来訪者一人の幸を味わえる回転寿司店であり、乗効果が生まれ、日帰りレジャー施設として活況が続いている。特に大繁盛しているのが富山湾で捕れた海の幸を味わえる回転寿司店であり、郷土料理に親しみその土地の食文化に触れることが、リピーターや滞留モノの価値以外にもデザインの価値や雰囲気の価値があるかが、道の駅繁盛店づくりの大きな鍵になる。

その居心地の良さに来訪者は心を開いてお金を使い、かつツイッターやフェイスブックでリアルタイムに好感度な共感を広げてくれる。道の駅は単なる地域産品を集めた人工物としてではなく、来訪者一人の幸を味わえる回転寿司店であり、乗効果が生まれ、日帰りレジャー施設として活況が続いている。特に大繁盛しているのが富山湾で捕れた海の幸を味わえる回転寿司店であり、郷土料理に親しみその土地の食文化に触れることが、リピーターや滞留モノの価値以外にもデザインの価値や雰囲気の価値があるかが、道の駅繁盛店づくりの大きな鍵になる。



③魅力ある運営管理

人が発するワクワクドキドキの心地よいハレの空間を提供することが大切である。

子淹山（東京・八王子市）は、近郊で生産された農作物を中心に、地産者数と売上げが10億円を超す超繁盛

次世代型道の駅 3つのアプローチ

道の駅は、地域産の品揃えや安全・安心な食へのこだわり、そしてマ

かし、モノづくりに携わるプロフェッショナルの後継者が育たなければ、それもかなわない。

米国オレゴン州ポートランドのフアーマーズマーケットでは、生産者の子供たちが楽しげに販売を手伝う。人々に幸せや喜びをもたらす現場にいることは、次世代の人材育成になる。またレストランのシェフやバリエーショングが社会貢献活動の一環として子供を対象に料理の体験教室を開く。またレストランのシェフやバリエーショングが社会貢献活動の一環として子供を対象に料理の体験教室を開く。道の駅ではバイヤーや販売スタッフも生産現場の近くにいることで食の知識や情報を受けやすく、目利きのスペシャリストとして育ついくこともできよう。



新設する道の駅では、地域コミュニティの場としての役割も担う（道の駅とまつむら杜の駅便益部）

的進化するためのCSR（企業の社会的責任）であり、そのためには目標を達成するための明確な行動計画を持たねばならない。

今アメリカでは消費者の3分の2以上が、「環境に優しい」あるいは「持続可能性の高い」商品があれば、それを選ぶという調査結果がある。資源や環境を守り、次世代にバトンタッチできる持続可能な社会づくりへの高まりは、消費行動や購買判断に大きな影響を与えるようになった。持続可能な社会づくりには、道の駅が環境、社会問題への取り組みを自ら実践していくことが大切になる。これは将来に向けた道の駅事業の最大の強みとなっていくだろう。

キーワードは、地域コミュニティ、人材育成、サステナビリティの3点である。



米国ポートランドのファーマーズマーケットは、生産農家の子供たちが手伝う次世代育成の場でもある。

もなる。自治会や町内会が崩壊しつつある現在、パブリックスペースや駐車場もある道の駅は、ますます人と街をつなぐ地域コミュニティの核として期待されるであろう。

③人材育成の場

風土や暮らしの中で培われた掛け替わらない地域食文化には、地域活性化の大きな脈が隠れている。生

産、販売流通の拡大だけではなく、地域住民による地域の共同体意識の広がりは、地域共生社会づくりにつながる。

なぜ、地域住民は恒常的に道の駅を利用するのか。それは、道の駅ブランドによる優越感、満足感、安心感もあるが、サポートとしての役割を果たしたいという思いがあるからだろう。

道の駅はモノの売り買いの場ではなく、地域活動への参画意識を高める社会関係資本というソーシャルキャピタルを生むコミュニティの場に



あつもと だいち
1952年神奈川県生まれ。山一證券、小売りビジネスを経て金融業界に参入。88年丹青社に入社。商業施設のプロジェクトマネージャーを経て、マーケティング研究室所長に就任。2007年商い創造研究所を設立。まちづくりから商業施設のマーケティング、プランニング、商業開発、プロジェクト業務を推進。近著に『最高の商いをデザインする方法』